

La Messe en plein air

MERCREDI MATIN, 14 JUILLET.

La population catholique de Montréal et les nombreux visiteurs que la tenue d'un Congrès eucharistique national y avait attirés réclamaient leur part dans les hommages publics et solennels offerts en ces jours par leurs Pasteurs à Jésus-Sacrement. Malgré, les vastes dimensions de l'église Notre-Dame, tous n'avaient pu assister à la séance d'ouverture. Afin de satisfaire les pieux et légitimes désirs des fidèles, le Comité d'organisation avait décidé d'avoir une grand'messe pontificale en plein air, le mercredi matin à 9 hrs, au pied du Mont-Royal. Le vénéré Cardinal Archevêque de Québec voulut bien accepter de célébrer le saint Sacrifice en cette circonstance. Une température magnifique, bien que un peu chaude, favorisa cette belle démonstration. Un riche autel, abrité sous un superbe baldaquin, orné lui-même de riches draperies, dominait le site admirablement choisi. Une estrade dressée au côté gauche du baldaquin était occupée par les Evêques revêtus de la mantelleta violette. Les prêtres et les religieux en très grand nombre se tenaient face à l'autel. En arrière et sur les côtés se pressait une foule compacte évaluée à plus de 30,000 personnes, dont le profond et religieux respect ne se démentit pas un instant. La garde des Zouaves faisait les honneurs militaires. Le chant fut exécuté avec un ensemble admirable par un chœur puissant, composé de plusieurs centaines de voix, appartenant aux chorales des diverses églises de la ville. Il était accompagné par "l'Harmonie de Montréal".

Bref, ce fut là un bel acte de foi et un solennel hommage offert au Dieu de l'Hostie, en face du pays tout entier, par les chefs de l'Eglise canadienne et au nom du peuple canadien.